

EL ATENEO

DE ORIHUELA

SEMANARIO INSTRUCTIVO Y NOTICIERO

Se publica los domingos

REDACTORES

D. José Aliaga Ballesteros.—D. Julian Clavarana.—D. Ascensio García Mercader.—Don Luis Linares.—D. Francisco Roman.—D. Pedro M. García Murphy.—D. Luis Martínez Espuche.—D. Ramon del Arroyo.—D. Cruz M. Caballero.—D. Francisco Griñó Ortuño.—Don José Clavarana Bofill.—D. Eduardo Romero.—D. José M. Martínez Pacheco.

REDACTOR JEFE

D. Vicente García Guillen

ABOGADO

en ejercicio

COLABORADORES

Todos cuantos lo deseen.

ADMINISTRADOR

D. Luis Juan Amorós.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes. 0'50 pesetas.
Fuera, un trimestre 1'50 »
Pago adelantado.

ADVERTENCIA.—No se sirven suscripciones para fuera sin que sean previamente solicitadas y pagadas.

OFICINAS: Calle San Juan, 40.

CURSO I.

25 de Octubre de 1896.

NUM. 3.

ACADEMIA

De Enseñanza Libre

Preparación acreditada para las Facultades de DERECHO y de FILOSOFIA Y LETRAS y para las Escuelas del NOTARIADO y DIPLOMATICA.

En tres años que lleva de existencia esta Academia, grandes han sido los resultados y progresos obtenidos. Conocida era la necesidad de una institución como esta en Orihuela. Así es que su fundación ha sido recibida con aplauso por todas las personas ilustradas y particularmente por las familias que tienen que dedicar á sus hijos á la realización de una carrera facultativa.

Tener aquí un centro donde pueda instruirse la juventud estudiosa y cursar una carrera sin separarse del seno de la familia, evitándole los escollos y peligros que ofrecen las grandes poblaciones donde radican las Universidades es un bien indiscutible. Si á esto se agrega la mayor economía de tiempo y de dinero que con este sistema se obtiene, se comprenderán aun mejor sus ventajas. Así es que está justificado el éxito creciente de esta Academia.

Desde 1.º de Octubre se emprendió de nuevo el plan de estudios preparatorios de exámenes del presente curso académico.

Para que les sirva de estímulo y enseñanza, los alumnos que se inscriban en la Academia formarán parte de la redacción de este periódico.

Para informes, en la **Biblioteca pública** de esta ciudad.

Círculo Católico de Obreros.

Consecuente con sus estatutos de fundación y respondiendo á la elevada misión que se ha impuesto de educar á la clase obrera en los sanos principios del arte, de la ciencia y de la religión, esta sociedad ha reanudado sus clases desde el día 1.º de Octubre.

En la sección especial de música hay algunas vacantes que se cubrirán con los jóvenes de 12 años en adelante que primero lo soliciten en la secretaría de la Sociedad, en su local, plaza de la Pía.

LAS REFORMAS

Muchas y notables son las realizadas en Orihuela, durante los quince últimos años. En su aspecto urbano se entiende. Y eso que los administradores del erario público han tenido que luchar con la escasez, por no decir con la falta absoluta de recursos. Aunque hay que advertir que no pocas, ni las menos importantes mejoras llevadas á cabo en la población, se deben á la iniciativa particular.

Conocido y notorio es el embellecimiento que ha resultado de la creación de nuevos paseos, tan bonitos como no los hay en ninguna parte, de la alineación y apertura de calles, tan alegres y espaciosas como la que dá entrada á la ciudad por la avenida de la estación, y de la instalación del alumbrado eléctrico, que resulta superior al que tienen muchas capitales de provincia.

Así es, que podemos decir que nuestra ciudad es bella por su recinto urbano, tanto como por su cielo y sus alrededores paradisíacos.

Pero si la actual generación puede enorgullecerse de haber dotado á Orihuela de un aspecto vistoso y elegante, podrá del mismo modo vanagloriarse de haber realizado aquellas mejoras que nó solamente son útiles, si nó que constituyen una verdadera necesidad para el pueblo?

De sobra se comprende que nos referimos á la carencia de una plaza de abastos y de fuentes públicas.

Pero por el camino que se lleva y por los ánimos que se manifiestan, bien podemos decir que no hay trazas de que obras tan necesarias se realicen, ni por ahora, ni en muchísimo tiempo. Y no es que su realización sea imposible, ni tan siquiera de grandes dificultades.

El proyecto de fuentes públicas, lo vemos nosotros muy factible.

Es opinión de los antiguos y de los entendidos, que el manantial de la fuente de San Francisco, única que surte á la población para beber, y que existe extramuros de la misma, es abundantísimo y que por las malas condiciones de la canalización y tubería que lo alumbraba, solamente rinde una exigua cantidad de agua, filtrándose en los senos de la tierra su mayor parte.

Pues bien, explorando más el manantial y haciéndole galerías y socavones, se le podrían abrir quizás nuevas bocas que alumbrasen mayor caudal de aguas. Recogidas estas cuidadosamente, de modo que se evitasen las filtraciones, podrían ser conducidas por medio de una potente tubería de hierro á los principales sitios de la ciudad y hacerse las distribuciones posibles.

Para la realización de esta obra tan sencilla como útil y necesaria, no se requieren grandes presupuestos; solo hace falta voluntad y empeño de que se haga. Y si aun así, el Ayuntamiento que es el encargado de tomar la iniciativa y dirección de empresas semejantes no se cree con medios suficientes para llevarla á cabo, podría conceder el privilegio de realizarla á una empresa particular, que con el patriotismo que aquí existe no había de faltar.

En cuanto á la construcción de una plaza de abastos, esta ya sería obra de mas monta y de mayor consideración por su coste. Pero esto mismo facilita su realización, si se acordase verificarla concediendo el monopolio de su explotación á una sociedad constructora por un número limitado de años. Con lo cual se conseguiría la concurrencia de los capitales extraños y Orihuela no perdería nada.

Sección de prosa y verso.

A LA MEMORIA

DE MI QUERIDÍSIMO PRIMO

— Adolfo Lizón Clavarrana —

SONETO

¿Qué daño, caro primo, te hizo el suelo
Que te alejaste del con gran presteza
Dejándonos sumidos en tristeza
Para volar tú, rápido hacia el cielo?

¿Y por qué condenaste á eterno duelo
A quienes te adoraban con ternura
Dejándonos nublada la cabeza
Y el corazón, con tan oscuro velo?

Mas, comprendo la causa, Adolfo amado;
La azucena entre abrojos nunca medra,
Sino que busca ameno y fértil prado.

Por eso tú, cual varonil soldado
Venciendo al enemigo acá en la tierra
Cual inclito adalid, fuiste premiado.

José Clavarrana Bofill.

Suetos y noticias.

NUEVO EDICTO

En virtud de providencia del Sr. Juez municipal dictada en el día de ayer, se anuncia al público que el día veintisiete de los corrientes y doce horas de su mañana, tendrá lugar la venta en segunda y pública subasta de los bienes siguientes:

Un carro gordo de dos mulas de medio uso con torno, esterado y toldo pintado con una mula negra cerrada sobre la marca con sus aparejos, por el tipo de trescientas pesetas.

Se admitirán posturas que cubran las dos terceras partes del precio señalado, y los licitadores deberán depositar previamente en Secretaría treinta pesetas para poder tomar parte en la subasta.

Orihuela 22 Octubre 1896.

El Secretario,

José M.^a Martínez.

Gracias.

Se las enviamos muy sinceras y afectuosas á nuestros queridos colegas *El Diario de Murcia*, *La Correspondencia Alicantina*, *El Ateneo de Alicante* y *La Voz de la Unión*, por haber aceptado nuestro modestísimo cambio.

De vuelta.

Después de haber realizado su misión apostólica de administrar el Sacramento de la Confirmación en algunos pueblos de su diócesis, ha regresado con toda su comitiva sin novedad, nuestro Ilmo. Sr. Obispo.

Cumplido el delicado encargo que le llevó, ha vuelto de Madrid nuestro amigo don Severiano Madaria, el cual ha sido destinado de capitán agregado á este Regimiento Reserva.

También ha sido destinado á esta reserva el capitán D. José Alojarín Casanova.

En la Biblioteca del Instituto provincial, se ha recibido el certificado definitivo correspondiente á la obra inscrita en aquel Registro de la propiedad intelectual á nombre de su autor el Sr. D. Antonio Begué y Diego, ilustrado Dean del Cabildo de esta Catedral.

En la mañana del martes entregó su alma á Dios la Srta. Doña Luisa Sainz y Ferrer, después de recibir la bendición apostólica.

Nos asociamos al duelo de su apreciable y affigida familia, deseandola toda clase de conformidades.

Según leemos en nuestro estimado colega *La Unión Escolar Granadina* ha hecho los ejercicios de revalida en la Facultad de Derecho de la Universidad de Granada, nuestro paisano el Sr. D. José German é Ibarra, hijo de nuestro respetable amigo D. Francisco.

Damos la enhorabuena al nuevo abogado, y le deseamos muchos triunfos en su carrera.

Algunas almas generosas manifiestan deseos de saber qué providencia ha adoptado el digno Sr. Alcalde con los guardas de consumos que el miércoles en la noche registraron un carro á la entrada por la carretera de Bigastro y como viesan que no llevaba nada de pago, la emprendieron á bofetadas con el pobre carretero, amenazándole con los pinchos y rompiéndole la blusa.

Siquiera habrá dispuesto ó dispondrá que reparen el daño.

Visita al Sr. Sagasta.

Con objeto de cumplimentar á su jefe, pasó el lunes á los baños de Fortuna una comisión del partido fusionista local, compuesta de 27 individuos y presidida por el Sr. Ballesteros.

El Sr. Sagasta, cuya llaneza de trato es proverbial, recibió á los expedicionarios con la mayor afabilidad, y éstos á su vez, se vinieron gratamente impresionados del saludable aspecto que presenta su jefe á pesar de sus muchos años.

Les ofreció visitar á Orihuela antes de emprender su regreso á Madrid, si circunstancias imprevistas no se lo impiden.

En una casa empecatada de la calle del Maestro Esteban y en virtud de denuncia de un honrado vecino de la misma, fué sorprendida por la policía una partida de *siete y media*, de gente pobre y maleante, que con sus continuas disputas tenían escandalizado el vecindario. Los puntos ingresaron en la cárcel.

Hoy tendrá lugar en este distrito de Orihuela Dolores la elección parcial de un diputado provincial, á cuyo cargo aspira sin competidor el que ya fué candidato en las elecciones generales, Sr. D. Juan de Rojas.

El lunes cayó una ligera lluvia que apenas fué bastante para mojar la tierra.

Los carlistas de esta ciudad, celebrarán el día 4 del próximo Noviembre, fiesta onomástica de D. Carlos de Borbón, una gran velada literaria musical en el Circulo Tradicionalista de la calle Mayor, tomando en ella parte un catedrático del Instituto de Valencia y quizás otros caracterizados carlistas de la vecina capital de Murcia.

De Alicante dicen que aun no se ve ninguna pipa de vino nuevo en el muelle de aquella ciudad.

La vendimia, que ya toca á su fin, ha sido escasa, pues no llega á la mitad de la del año anterior.

En cambio la calidad es superior.

De transacciones sobre el vino nuevo no se sabe nada.

En la vega baja del Segura se han pagado algunas partidas á cinco reales el cántaro.

El guante de la mano derecha.

Lo primero que hicieron los czares á su entrada triunfal en París, fué ir á rezar en la iglesia del rito griego que existe en dicha capital.

Con este motivo se advirtió á los que habían de formar la comitiva de los soberanos, que se quitasen el guante de la mano derecha. La razón de esto es que según las tradiciones religiosas en Rusia, la piel de que se hacen los guantes es una cosa impura, y por tanto no debe estar forrada en ella la mano con que se persignan los fieles al entrar en el templo.

La naranja.

Según nuestras noticias, la cosecha de la naranja en el año actual, es menor que la del año próximo pasado, si bien la plaga, llamada de la mosca, no es tan intensa y destructora.

Esta plaga, que nadie conoce ni ha estudiado científicamente, consiste en un insecto parecido á una pequeña mosca, que penetra en el fruto y lo destruye.

En el año anterior, los daños fueron inmensos; mucha naranja se cayó del árbol estropeada y se pudrió en el camino gran parte de la que se exportó.

Hemos oído decir á un práctico, que este insecto tan dañino se desarrolla con el calor y que los recientes frios evitarán bastante la invasión de la plaga, que ya se había iniciado.

Aun no se sabe los precios de la naranja para la campaña futura; se han comenzado á comprar algunos huertos por un tanto, pero estos ajustes no pueden determinar la cotización de dicho fruto.

De Londres escriben que á causa de la escasez de la presente cosecha de manzanas se espera que sea más solicitada y pagada la naranja de lo que lo fué en el año anterior.

En la semana pasada se han visto en la Audiencia provincial dos causas por jurados, procedentes de este Juzgado, una por robo y otra por homicidio, habiendo recaído en ambas sentencia condenatoria, de dos meses de arresto en la primera y de diecisiete años de cadena temporal en la segunda.

Intemperancias.

Rogamos á nuestra autoridad gubernativa procure evitar que algunos vecinos rocién á los transeuntes, no sabemos si con agua pura ó con sales amoniacales en disolución.

Quien esto escribe no es que lo ha presenciado, sino que ha tenido la desgracia de recibir tan desagradable bautismo en una calle muy céntrica.

Igualmente suplicamos á los agentes de policía urbana que no consientan que los bancos de la Glorieta sean ofendidos hasta el extremo de emplearlos como lugares comunes.

No sea caso que un incauto

Que tenga corta la vista,

Vea manecillado su... traje

Con tan grosera inmundicia. — J. C.

El actor Vico, por causas ajenas á su voluntad y debido á una mala interpretación, no ha podido funcionar la corta temporada que se había anunciado en el teatro Romea de Murcia.

Los pueblos del Mediodía de Francia han acordado organizar una federación para la defensa y mantenimiento de las corridas de toros, que constituyen una de sus más arraigadas costumbres regionales.

Ultimos libros publicados y anunciados.

El Anarquismo y los medios de represión, libro de D. Fernando Cadalso, director de la Cárcel modelo.

Album de belleza, colección de poesías amorosas y laudatorias de las más distinguidas bellezas murcianas, recopiladas por D. Ramón Blanco y Rojo, con un prólogo de la señorita doña Luisa Alvistur y Tornero, 1 peseta.

Romance de ciego, por D. Manuel María Rincón, un tomo, en Manila, medio peso.

Consideraciones relativas á los encajes, conferencia, por D. José Fiter é Inglés.

El Velocipedismo, memoria, por D. Luis Vega Rey.

Armería real, monografía artística, por el señor conde de Valencia de D. Juan, 2 pesetas.

Un colloqu de Rois, por Mr. Edmund Thiaudiere, folleto en el que se vierte la idea de la devolución de Gibraltar á España.

¿Por qué no hay pleitos?, folleto, por el abogado D. Lorenzo Barrio, 0'50 pesetas.

Tabula Teologiae marialis universae ad usum ecclesiasticae juventutis, por D. Mannel Diaz.

Diccionario comercial, por D. Vicente Guimerá.

La Galerie Comique ¡du dix Neuvieme Siecle, publicación interesante de los editores de París.

Poesías de D. Ramón Murifera, coleccionadas por el periódico «L'Atlantida», de Barcelona.

Nonadas, por D. Alfredo Calderón, un tomo, 5 pesetas.

Legislación de Consumos, por la Revista de los Tribunales.

El libro de diques y varaderos, por D. Antonio Terry.

Sobre las lluvias en España y errores y preocupaciones, por D. Francisco Hernández.

Nociones de Religión y Moral, por D. Julian Pereda.

Apuntes para una Metafísica elemental, por D. Pedro María Lopez y Martínez, libro de texto, 2 tomos, 20 pesetas.

Hoy habrá fiesta y música en la calle de Arriba en obsequio de la Virgen de Monserate.

En una choza que existe en tierras próximas á la Glorieta y junto á la pared del huerto del convento de San Sebastian, se recogía un pobre anciano, y observándose que en dos ó tres días no salía de ella, se examinó en la mañana del 19, encontrándole cadáver y con señales de descomposición, y dado cuenta á las autoridades y juzgado, fué reconocido por el médico forense certificando de haber fallecido de muerte natural.

Ha sido puesto en libertad el alcalde de Torrevieja, D. Matias Gutierrez, sumariado por este Juzgado.

En la solemne apertura del curso académico vigente en la Universidad de Valencia, pronunció el reglamentario discurso el catedrático de la facultad de Medicina D. Francisco Orts, desarrollando el tema «La enseñanza teórica que se da en los establecimientos públicos no responde á las necesidades de la vida práctica, ni sirve para conocer las particulares disposiciones de los individuos.»

Este útil y hermoso discurso está á disposición del que quiera leerlo en la Biblioteca pública.

Por las cortas dimensiones de este semanario, nos hemos quedado con un interesante artículo compuesto, de nuestro compañero Sr. Espuche sobre el *origen y costumbres de los primeros españoles*, que irá en el número próximo.

Por la misma razón suspendemos en este número la publicación del Boletín de la semana, que englobaremos en la próxima.

Se ha reunido el tribunal de oposiciones á las notarias vacantes en el Colegio notarial de Valencia, acordando la rectificación de expedientes para decidir los opositores que han de tomar parte en los ejercicios, y efectuar el sorteo que ha de hacerse entre los actuantes.

Entre estos figuran nuestros paisanos los

jóvenes abogados D. Rafael Payá y D. Pedro Pourtau-penne, á quienes les deseamos el éxito que les corresponde por sus merecimientos.

Nuestro Excmo. Ayuntamiento ha nombrado en comisión á los Sres. Alcalde y dos concejales para que gestionen en Madrid la rebaja del cupo de consumos.

Esto no ha ocurrido aquí, sino que lo dice un periódico de La Unión, pero falta hacer que se realicen en esta ciudad analogas gestiones.

En la Iglesia de Santo Domingo, habrá tenido lugar esta mañana en solemne función eucarística, la separación de las Congregaciones Marianas, de San Luis Gonzaga y de San Estanislao de Kostka.

Se advierte que para lo sucesivo las misas de Congregación de los días festivos, serán á las 8 para la Menor y á las 10 para la Mayor en la forma y altar acostumbrados.

Ha llamado la atención que la carne de ternera con hueso haya estado al principio de la semana á 16 perras el kilo y ahora se ha puesto á 28. ¿Que diferencia es esta?

Después de ajustado nuestro número anterior, recibimos una extensa é inspirada carta de nuestro compañero Sr. Grinó, que todavía se halla en Almoradí, y cuya carta no publicamos ya en el presente por haberse pasado su oportunidad circunstancial, referente al feliz viaje que realizamos en el pasado Septiembre á Valencia y Monforte.

Cosa ya vista aqui

La esposa de un cartero de Aranjuez, ha dado á luz hace pocos dias tres hermosos niños, viviéndole todos.

Ejercito

Las fuerzas militares de España que hay sobre las armas, son las siguientes:

	Hombres.
En la Península.	128.865
En Cuba (sin contar los voluntarios.)	200.000
En Filipinas.	30.881
En Puerto Rico.	6.000
Total.	365.746

Conocidas estas cifras asusta pensar las cantidades de dinero que se necesitan para su sostenimiento.

En Roncal se ha verificado la inhumación del cadáver del eminente tenor Gayarre en un mausoleo construido al efecto, obra magnífica y artística del escultor Benllinre y que le hacen uno de los mejores erigidos en los actuales tiempos.

Con objeto de dotar á Madrid de aguas potables en abundancia, se trata de realizar la canalización del Guadarrama.

Si Orihuela fuese la capital de España como lo fué del reino de Teodomino, podría aspirar á la canalización del Segura, para librarse de sus terribles inundaciones y convertir sus campos de la Mantanza y Murada, en lindos vergeles.

Reo de muerte.

Mañana probablemente ó pasado á lo más tardar, se levantará en la vecina capital de Murcia el siniestro patíbulo, donde expiará su crimen la desdichada Josefa Gomez, que ofuscada por la pasión envenenó á su marido.

Compadezcamos á la delincuente.

Virgenes del Señor.

Ayer y en el convento de monjas de San Juan se consagraron, mediante los votos rituales, cuatro, pertenecientes á la servidumbre del convento.

CRÓNICA GENERAL

Vivimos pendientes del telegrafo.

Cuando creíamos descartada ya la cuestión de la intervención norteamericana á favor de los insurgentes de Cuba, á causa de las buenas disposiciones del presidente Cleveland hacia España, resulta ahora según los periódicos mas importantes de Europa que es cosa resuelta en el ánimo del Gobierno de Washington reconocer el caracter de guerra de independencia á la infame insurrección cubana.

Este hecho, caso de que se realizara, dicen que vendría á complicar y á agravar nuestra situación é infunde graves temores á nuestros estadistas. Mas el pueblo que no entiende de leyes políticas ni diplomáticas pero que tiene una gran intuición de su porvenir y una confianza ciega en sus energías, cree que únicamente por este lado le podría venir su salvación, convirtiendo esta inicua guerra civil ó insurreccional, en guerra internacional, en la cual es seguro que no llevaríamos la peor parte ni quedaríamos tan mal librados, como forzosamente hemos de quedar de la primera.

Yo disiento de los estadistas y voto con el pueblo.

Quizas sea debido é este temor el pesimismo que revelan nuestros grandes hombres públicos y literatos. Don Juan Valera escribe que España «en los momentos solemnes en que vivimos ahora se halla abrumada de grandes calamidades y amenazada de otras acaso mayores.»

El Sr. Sagasta manifestó á la comisión de paisanos nuestros, que estuvo á visitarle recientemente en el baluarte de Fortuna, que la situación de España era grave angustiosa y crítica como no la había conocido nunca.

El Sr. Moret en un discurso pronunciado en Zamagoza, anuncia para muy pronto sucesos de mucha trascendencia y duda de que el gobierno abra las Cortes, como no sea para comunicar una desgracia. Previendo todo esto, el Sr. Cánovas ya dijo que de lo que ocurría se lavaba las manos como Pilatos. Y un periódico, tan ilustrado é independiente como ajeno á toda política militante, ha expresado proféticamente que el país está en expectación. Nosotros quisieramos meditar todo esto, pero una voz interior nos grita con el poeta ¡ay ay Patria!

Providencialmente se salvó el *Princesa de Asturias*. La nación se ha ahorrado el quebanto de muchos millones, pero los técnicos no han podido evitarse la más unánime censura.

Se da por fracasado el empréstito grande. Los empresarios de los ferro-carriles, una vez obtenidas sus ventajosas concesiones, nos vuelven la espalda; jusrerros!

En vista de esto se habla de repartir un empréstito forzoso á los contribuyentes, pero como este sería irrealizable, con mejor acuerdo se trata de recurrir á los banqueros españoles para que faciliten los fondos urgentes que se necesitan para las atenciones de la guerra.

¡Y los cambios á 26'10 los francos y el mercado de trigo con tendencia general de alza en toda Europa!

ADVERTENCIA

Todos los vecinos que no hayan recibido este periódico semanal y quieran honrarnos con su suscripción, se servirán avisarlo y se les mandará oportunamente.

Tambien suplicamos á los que lo reciben que si no son gustosos de subscribirse lo participen al repartidor ó devuelvan el número, ó lo manifiesten de alguna manera que sea, para evitar á ellos molestias y á nosotros perjuicios.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS

EL ATENEO

DE ORIHUELA

Semanario instructivo y noticiero

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS

Precio de suscripción: 2 reales al mes

Se admiten avisos, anuncios, reclamos, edictos, noticias esquelas etc. a precios convencionales

DESGRANADORA DE MAIZ

Los cosecheros de panizo ya la conocen por la grande aceptación que tuvo en años anteriores.

Con prontitud, limpieza, economía y suma facilidad, deshace ó desgrana en poco tiempo gran cantidad de panizo.

Se facilita en **ALQUILER** á los labradores, por su propietario don **Maximino Grifol**, calle de la Feria número 24.

El Secretario del juzgado Municipal de esta Ciudad, por el precio de 7' 50 ptas. se encarga de proporcionar á las personas que los necesiten, certificados del Registro central de Actos de últimas voluntades. Tambien se encarga de gestionar el cumplimiento de exhortos en todos los Tribunales de España.

NO HAY MEJORES LAPIDAS

que las esmaltadas sobre hierro inoxidable, pues superan á las de marmol por su elegancia, solidez y permanencia de la inscripcion que no se borra nunca.

PRECIOS ECONOMICOS

Para más detalles dirigirse á

Angel G. Múnera

Vallet, 22, ORIHUELA

Disponible

DINERO

Se desea colocar cantidades á préstamo hipotecario con interés módico

Se proporciona dinero con **PAGARE**, garantizado por persona de responsabilidad.

Se compran fincas rusticas que radiquen en el término municipal de esta ciudad.

Las operaciones que se practiquen se harán con especial reserva.

Informará el Procurador don **Francisco Navarro y Juan—Santiago 25, Orihuela.**

MATERIALES

DE CONSTRUCCION

Teja plana, ladrillos huecos, cementos y mosaicos hidráulicos, rapisas, portales, fregaderas, pilas de baño y cuantos objetos se necesiten en marmol artificial y natural.

Azulejos de Valencia, Onda y Barcelona, tuberías, aseadoras, inodoros con efectos de agua, florones y cornisas de carton-piedra.

Pisos de barro cocido de diferentes clases, desde una peseta metro en adelante.

Florones de yeso, molduras y techos artesonados.—Deposito y despacho Calle de Santiago número 5, **Francisco Sanchez.**